



**Sommer 2025**

# Newsletter

SREDNA-HERZJESU E.V.



Liebe sredna Freund\*innen und Mitglieder,

## **Sommerzeit - Reisezeit.....**

Liebe Freund\*innen von sredna,  
die Sommerzeit ist da – eine wunderbare Gelegenheit, um neue Orte zu entdecken,  
Erlebnisse zu sammeln und sich vom Alltag zu erholen.  
Der Urlaub ist eine Zeit des Auftankens, des Erlebens und des Innehaltens. Nutzen wir die  
Gelegenheit, um schöne Momente zu erleben, neue Eindrücke zu gewinnen und  
Gemeinschaft mit Familie und Freunden zu genießen. Um Kraft zu schöpfen, neue Energie  
zu tanken und mit frischem Mut in den Alltag zurückzukehren.

Mögen all eure Reisen und Abenteuer unter dem Segen Gottes stehen. Möge er euch auf  
euren Wegen begleiten, euch Schutz schenken und euch mit neuer Kraft und Freude  
erfüllen.

Herr, segne meine Reise,  
segne die Tage, die Stunden,  
die du mir schenkst.  
Was ich berühre, was ich höre,  
was ich sehe, wem ich begegne,  
was ich rede,  
das alles soll gesegnet sein.

Herr, halte mich  
in deinen Händen,  
deinen Ohren,  
deinen Augen,  
in deinem Herz.

Auf dieser Reise  
und auch an den anderen Tagen  
meines Lebens.

Wir wünschen euch einen gesegneten  
Sommer voller unvergesslicher Erlebnisse  
und erfüllende Momente.

Für das sredna\_Team

**Bruni Werner**

„Was aus Liebe gegeben wurde, kann niemals verloren gehen!“

Du hinterlässt eine unglaublich große Lücke und wirst uns sehr fehlen.



# Petra Weiland

\*14.11.1956

†16.06.2025

Du hast Deine Spuren bei uns hinterlassen:  
Bruni und Matthias, Jutta, Marc-Bernhard, Katja,  
Elke, Cornelia, Kathrin für sredna-herzjesu e.V.

Am Mittwoch, 9.7.2025 um 19 Uhr halten wir ein Totengebet für Petra mit anschließender Begegnung in der Herz-Jesu Kirche.



Liebe Freundinnen und Freunde, liebe srednarianer  
fünf Jahre lang durfte ich Teil von sredna sein – fünf Jahre voller Experimente, Aufbrüche  
und Begegnungen. Nun heißt es Abschied nehmen: Zum 1. August werde ich als  
Schulseelsorger ins Bistum Essen wechseln und scheid damit auch aus dem  
sredna\_team aus. Diese fünf Jahre waren eine besondere Zeit:

Die Nacht der Heiligen war ein mystisches Schauspiel in der Kirche, theatral gestaltete  
Gottesdienste, lebendige Kirche in den Zeiten von Corona – wir haben gemeinsam  
gefeiert, gelacht, gehofft, geweint, getragen und gelebt. sredna ist für mich ein Ort des  
Vertrauens und der Freiheit, des Fragens und des Glaubens.

Ich werde diese Zeit nie vergessen – und euch alle furchtbar vermissen. Ein paar Dinge bringe ich noch zu Ende, wie es meiner Art  
entspricht: Ich werde auch dieses Jahr bei den Queeren Nachtgebeten dabei sein.

Vielen Dank für meine Verabschiedung und die guten Wünsche am 28. Juni beim Herz-Jesu-Fest in einem Gottesdienst der Vielfalt.

Mein Herzenswunsch: Engagiert euch weiter bei sredna!

Es ist ein Ort, an dem wirklich alle willkommen sind. Ein Raum, in dem die Worte „Glaube, Hoffnung, Liebe“ (1 Kor 13,13) nicht nur  
stehen, sondern gelebt werden.

Danke für das große Vertrauen in alle verrückten Projekte der letzten Jahre, für Eure Verbundenheit, Eure Liebenswürdigkeiten.

Ganz ganz herzlich und viel Wehmut,

Euer Marc-Bernhard



Wir erinnern uns an Ralf

Beim Aufgang der Sonne und bei ihrem Untergang



erinnern wir uns an Ralf.

Beim Wehen des Windes und in der Kälte des Winters

erinnern wir uns an Ralf.

Beim Öffnen der Knospen und in der Wärme des Sommers

erinnern wir uns an Ralf.

Beim Rauschen der Blätter und in der Schönheit des Herbstes

erinnern wir uns an Ralf.

Zu Beginn des Jahres und an dessen Ende

erinnern wir uns an Ralf.

Wenn wir müde sind und Kraft brauchen

erinnern wir uns an Ralf.

Wenn wir verloren sind und krank in unserem Herzen

erinnern wir uns an Ralf.

Wenn wir Freude erleben die wir so gerne teilen würden

erinnern wir uns an Ralf.

Solange wir leben, wird auch Ralf leben, denn er ist ein Teil von uns

wenn wir uns an ihn erinnern.

Quelle: angeblich aus "Toren des Gebets" reform. jüdisches Gebetbuch

**Im Gottesdienst an Maria Himmelfahrt**

**am Freitag, 15.8.2025 um 20 Uhr,**

**feiern wir das Jahrgedächtnis für Ralf.**

**Herzliche Einladung an ALLE, die sich gerne in**

**Gemeinschaft an Ralf erinnern möchten.**



## Save the dates

**19. Juli 2025 17:00 Uhr Gottesdienst**

in der Herz Jesu Kirche

Musikalische Gestaltung

Christine Funk und Jutta Thommes

(Flöte und Klavier)

Werke von bekannten Komponistinnen

**06. September 2025 19:00 Uhr**

Konzert in der Herz Jesu Kirche

Arissa Trio (Geige, Chello, Klavier)

und das Vokalensemble Consonus

spielen und singen Werke von J.S.Bach,

Piazzolla, Bieble, Nystedt, u.a.

**20. September 2025 20:30 Uhr**

in der Herz Jesu Kirche

Nacht der Solidarität

zur Nacht der offenen Kirchen.

vorbereitet von:

Aidshilfe/Sredna – Team [queer@herzjesu.de](mailto:queer@herzjesu.de)

**8. Oktober 19:00 Uhr**

in der Herz Jesu Kirche

Erzählabend von biblischen Frauengestalten

im Rahmen der Ausstellung

“Ich bin würdig” Frauen beziehen Position



## Frauen beziehen Position

Ausstellung in der Herz-Jesu-Kirche mit Begleitprogramm von der kfd in Kooperation mit sredna vom 4. Oktober bis 25. Oktober 2025

„Die Würde des Menschen ist unantastbar.“

So wünscht es unser Grundgesetz. Die Frauen erleben immer wieder, dass dieser Wunsch nicht Realität ist. Sie erleben es in Beleidigungen, in Übergriffen, in Strukturen, die Frauen nicht als gleichwertig anerkennen.

All diese Erfahrungen spiegeln sich in den Porträts und den dazugehörigen Aussagen der Frauen.

Vor allem aber spiegelt sich eine selbstbewusste Positionierung: „Ich bin würdig“. Diese Aussage steht am Anfang der Ausstellung, von hier aus eröffnen sich Positionen zur Bedeutung von Würde, die auch den Gang durch die Ausstellung leiten sollen:

Würde entsteht aus der Begegnung auf Augenhöhe. Würde braucht Respekt. Würde trägt unsere Verletzlichkeit und macht uns stark. Würde gibt uns Freiheit. Würde ist ein wertvolles Geschenk. Wir sind verantwortlich für die Würde – die eigene und die der anderen. Würde schenkt Freude. Jeder Mensch ist

würdig.